
1 

 

第４号様式（要項第６条関係） 

 

2023年度 第１回 藤沢市立御所見中学校 学校運営協議会会議録 

 

開催日時 2023年 5月 26日（金） 11時 30分～ 

場  所 藤沢市立御所見中学校 第１音楽室   

 

【学校運営協議会委員（コミュニティ・スクール】  

１ 会長 大井 秀幸 ふれあい共育ネットワーク（三者連携）代表 

２  鈴野 達也 青少年育成協力会（青少協）代表 

３  吉田 康行 御所見中学校 PTA会長 

４  加藤 宏章 元御所見中学校 PTA会長 

５  森  祐一 元御所見中学校 PTA会長 

６  角田 宗夫（欠席） 元御所見中学校評議員・元藤沢市立中学校長 

７  鈴木 理恵（欠席） 元御所見中学校評議員 

８  佐藤 孝子（欠席） 御所見地区民生員 

９  須藤 和久 御所見市民センター長 

１０  坂本 哲也 CSW、市社会福祉協議会 

１１ 副会長 中岡 正春 御所見中学校 校長 

１２  荒舩 友樹 御所見中学校 教頭 

１３  小川 直美 御所見中学校 地域担当 総括教諭 

 

１．開 会（大井秀幸会長あいさつ） 

 コロナに落ち着きが見られ、中止・縮小傾向にあった活動が復活しつつある今、コミスクの活動をど

う軌道にのせていけばいいのか、検討中である。しかし、せっかくやるなら楽しく充実したものになる

よう力を尽していきたい。 

 

２．議 題 

（１）委嘱状交付 

（２）学校運営協議員の紹介 

（３）2023（令和 5）年度 学校運営方針について 

 ①2023（令和 5）年度 学校運営方針（⇒重点目標） 

  グランドデザインについて 

  「知・徳・体」のバランスを大切にしている。グランドデザインの実現には、家庭・地域の協力が 

  不可欠である。 

  ②学校運営をめぐる現状と課題 

 ○深刻な教員不足問題・PTA入会者の減少（１年：59％、２年：79％、３年：86％） 

  減少の理由は、PTA会費の問題なのか？ 役員を敬遠してか？ 全市小中ともに同様の動きがある。 
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 ⇒〔PTA入会届をつくった当時の様子を振り返り〕 

  PTAに対して「任意ではないのか？ 個人情報の管理はどうなっているのか？」という意見が上がり 

  任意である姿勢を表すために入会届をつくった。それと同時に PTAの活動がどれだけ学校教育にお 

  いて大切なものかを伝えてきた。 

 ⇒月日が経つにつれて、当時語られていた大切な部分を知る保護者が少なくなり、現在の状態になっ 

  ている。生徒にとっても保護者にとっても大切な活動であることを伝え切れていない今、加入者の 

  減少は、起こるべくして起きていると思う。 

  地域が一体となって、保護者どうし集まって活動することの楽しさや良さが伝われば、地域・学校 

  とつながることの大切さも分かってもらえると思う。 

 ⇒PTAへの入会の有無に関係なく、保護者と学校の関係は変わらない。大半のことは PTAという組織 

  がなくても活動はできるが、ボランティアによる協力は安定性がなく、定着するのに時間を要する。 

  やはり、PTAに準ずる活動の存在は必要と感じる。 

 ⇒“子どものため”という考え方もあるが、私（発言者）は、PTAの活動を“自分のため”にやって 

  いた。“子どもは大人の鏡”大人が楽しそうに一生懸命協力し合っている姿は、理想の大人像になる 

  と思う。 

 ⇒参加した人が楽しいと思えるように運営していくといいと思う。（個人的に）合唱コンクールは楽 

  しい。 

  

 ③部活動の地域移行について 

 ⇒教員が元気に楽しそうに活動すると、生徒にとっていい教育になると思う。そういう環境を地域で 

  つくっていけるとよいと思う。 

 

（４）令和 5 年度コミスク運営について 

 ①コミスク運営に向けた提案 

  今年度は、進行・議事録を輪番で回して行う。 ※議事録は学校 HPで公開される。 

  次回７月 10日（月） 進行：鈴野さん / 書記：加藤さん  

  

 ②（今年度より）御所見小コミスク立ち上げにともなう課題 

 〔小学校からの要望・提案〕 

 〇（小中連携をはかり）合唱を行いたい 

 ⇒これだけでは小中交流なので、地域の方々も巻き込んで“地域のサークル”として活動できたら地 

  域交流の場にすることができる。小中続けて活動ができるうえ、大人になって指導者として戻って 

  くるなどの展望も期待できる。 

 〇ランニングを促進する活動を行いたい 

 ⇒陸上競技部だけでなく運動部全体の活動に広げていただけないだろうか。さらに、本校にはない卓 

  球・バドミントン・テニスなどの活動をするチャンスをつくることはできるか。 

 ⇒土日だけでなく平日の活動も視野に入れ、生涯スポーツとして取り組むことも考えられるのではな 

  いだろうか。この地区に環境がなかったら、隣の地区と協力することを考えてもいいと思う。そう 

  いう活動を視野に入れた第一歩として、合唱の実現を考えたい。 

 

（５）授業参観 

（６）給食試食 

（７）御所見中学校職員との顔合わせ 


